

LE SCEAU DE L' APOSTOLAT DE PAUL

Texte de Bible: 2 Corinthiens 10:1-18; 11:1-33; 12:1-21

LEÇON 397 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "Ce n'est pas celui qui se recommande lui-même qui est approuvé, c'est celui que le Seigneur recommande" (2 Corinthiens 10:18).

Texte de Bible –

French Louis Segond

2 Corinthiens 10:1-18

¹ Moi Paul, je vous prie, par la douceur et la bonté de Christ, -moi, humble d'apparence quand je suis au milieu de vous, et plein de hardiesse à votre égard quand je suis éloigné, -

² je vous prie, lorsque je serai présent, de ne pas me forcer à recourir avec assurance à cette hardiesse, dont je me propose d'user contre quelques-uns qui nous regardent comme marchant selon la chair.

³ Si nous marchons dans la chair, nous ne combattons pas selon la chair.

⁴ Car les armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas charnelles; mais elles sont puissantes, par la vertu de Dieu, pour renverser des forteresses.

⁵ Nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui s'élève contre la connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à l'obéissance de Christ.

⁶ Nous sommes prêts aussi à punir toute désobéissance, lorsque votre obéissance sera complète.

⁷ Vous regardez à l'apparence! Si quelqu'un se persuade qu'il est de Christ, qu'il se dise bien en lui-même que, comme il est de Christ, nous aussi nous sommes de Christ.

⁸ Et quand même je me glorifierais un peu trop de l'autorité que le Seigneur nous a donnée pour votre édification et non pour votre destruction, je ne saurais en avoir honte,

⁹ afin que je ne paraisse pas vouloir vous intimider par mes lettres.

¹⁰ Car, dit-on, ses lettres sont sévères et fortes; mais, présent en personne, il est faible, et sa parole est méprisable.

¹¹ Que celui qui parle de la sorte considère que tels nous sommes en paroles dans nos lettres, étant absents, tels aussi nous sommes dans nos actes, étant présents.

¹² Nous n'osons pas nous élever ou nous comparer à quelques-uns de ceux qui se recommandent eux-mêmes. Mais, en se mesurant à leur propre mesure et en se comparant à eux-mêmes, ils manquent d'intelligence.

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

Des Commissions Célestes

Un jour, Jésus apparut à Paul l'Apôtre dans une lumière éblouissante venant du Ciel. Quand Paul répondit en disant: "Seigneur que veux-tu que je fasse?", le Seigneur le chargea d'une commission ou une tâche qui consiste à prêcher Jésus "devant les nations, devant les rois, et devant les fils d'Israël" (Actes 9:15).

Jésus apparut à Moïse et l'appela du milieu du buisson ardent dans le désert de Madian. Quand Moïse dit: "Me voici", le Seigneur le chargea de la commission qui consiste à délivrer les Israélites de l'esclavage égyptien.

Jésus apparut à Pierre et à André pendant qu'ils jetaient un filet dans la mer. Quand ils abandonnèrent aussitôt leurs filets et suivirent Jésus, le Sauveur les chargea de la commission qui consiste à être des pêcheurs d'hommes.

Ta Commission

Il y a dans la vie de chaque personne un moment, où Jésus apparaît sous une certaine forme. T'est-Il apparu? Il se peut que ce soit seulement à travers la douce et silencieuse voix de la conscience; mais Il t'a fait connaître qu'Il veut que tu abandonnes ta vie de péché; et si tu réponds: "Seigneur je le veux", comme l'ont fait ces gens, dont on a fait mention plus haut, le Seigneur te sauvera et te chargera d'une commission pour Sa cause.

Chaque fois que tu as l'occasion de témoigner une petite bienveillance ou de rendre service à un autre, à ta mère et à ton père, à un ami, à ton maître, à ton pasteur, rappelle-toi que c'est Jésus qui t'a recommandé de le faire, et cela constituera un sujet de joie pour toi.

L'Apostolat de Paul

Nous savons que toutes les paroles écrites dans la Bible sont vraies; elles sont les paroles de Dieu. Ainsi, lorsque nous lisons les lettres de Paul dans lesquelles il se présente sous le nom de "Paul, Apôtre de Jésus", et dans notre leçon d'aujourd'hui où il dit: "J'estime que je n'ai été inférieur en rien à ces apôtres par excellence", nous savons, qu'il fut réellement un Apôtre choisi par le Seigneur Jésus-Christ. Une fois, il dit: "Vous êtes le sceau de mon apostolat dans le Seigneur" (1 Corinthiens 9:2). Les innombrables personnes qui furent converties sous le ministère de Paul furent la preuve que son appel à prêcher l'Évangile était de Dieu.

Pour Etablir l'Unité

Paul aimait les gens de l'église de Corinthe. Il avait beaucoup souffert et avait beaucoup prié pour les affermir dans l'Évangile; et maintenant il se rendit compte qu'en son absence, de faux prophètes étaient venus à Corinthe pour s'attirer des disciples.

Dans le but de conserver l'unité dans l'église, Paul se sentit obligé de montrer pleinement sa position de vrai Apôtre et ministre de l'église de Corinthe, laquelle est en contraste avec celle des faux apôtres. Il leur écrivit, les suppliant "par la douceur et la bonté de Christ" de considérer son autorité.

La Lutte

Les faux apôtres considéraient Paul comme marchant selon la

¹³ Pour nous, nous ne voulons pas nous glorifier hors de toute mesure; nous prendrons, au contraire, pour mesure les limites du partage que Dieu nous a assigné, de manière à nous faire venir aussi jusqu'à vous.

¹⁴ Nous ne dépassons point nos limites, comme si nous n'étions pas venus jusqu'à vous; car c'est bien jusqu'à vous que nous sommes arrivés avec l'Evangile de Christ.

¹⁵ Ce n'est pas hors de toute mesure, ce n'est pas des travaux d'autrui, que nous nous glorifions; mais c'est avec l'espérance, si votre foi augmente, de grandir encore d'avantage parmi vous, selon les limites qui nous sont assignées,

¹⁶ et d'annoncer l'Evangile au delà de chez vous, sans nous glorifier de ce qui a été fait dans les limites assignées à d'autres.

¹⁷ Que celui qui se glorifie se glorifie dans le Seigneur.

¹⁸ Car ce n'est pas celui qui se recommande lui-même qui est approuvé, c'est celui que le Seigneur recommande.

2 Corinthiens 11:1-33

¹ Oh! si vous pouviez supporter de ma part un peu de folie! Mais vous, me supportez!

² Car je suis jaloux de vous d'une jalousie de Dieu, parce que je vous ai fiancés à un seul époux, pour vous présenter à Christ comme une vierge pure.

³ Toutefois, de même que le serpent séduisit Eve par sa ruse, je crains que vos pensées ne se corrompent et ne se détournent de la simplicité à l'égard de Christ.

⁴ Car, si quelqu'un vient vous prêcher un autre Jésus que celui que nous avons prêché, ou si vous recevez un autre Esprit que celui que vous avez reçu, ou un autre Evangile que celui que vous avez embrassé, vous le supportez fort bien.

⁵ Or, j'estime que je n'ai été inférieur en rien à ces apôtres par excellence.

⁶ Si je suis un ignorant sous le rapport du langage, je ne le suis point sous celui de la connaissance, et nous l'avons montré parmi vous à tous égards et en toutes choses.

⁷ Ou bien, ai-je commis un péché parce que, m'abaissant moi-même afin que vous fussiez élevés, je vous ai annoncé gratuitement l'Evangile de Dieu?

⁸ J'ai dépouillé d'autres Eglises, en recevant d'elles un salaire, pour vous servir.

⁹ Et lorsque j'étais chez vous et que je me suis trouvé dans le besoin, je n'ai été à charge à personne; car les frères venus

chair, ou bien comme n'étant pas sauvés. Paul répondit que, quoiqu'il ait un corps naturel, il ne combattait pas selon la chair, tout comme le font les gens non sauvés.

Dans le Livre de Jacques, nous lisons au sujet de la lutte dans laquelle les impies s'engagent. La question suivante leur est posée: "D'où viennent les luttes, et d'où viennent les querelles parmi vous? N'est-ce pas de vos passions (ardents désirs) qui combattent dans vos membres?" Les gens qui ne sont pas sauvés sont, de manière probable, égoïstes. Ils ont des désirs ardents pour les choses qu'ils souhaitent être à eux seuls, et envient ceux qui sont bénis de Dieu.

Ils ont des luttes et des querelles, et ils ne sont pas heureux, parce qu'ils ne se soumettent pas à Dieu et ne Lui demandent pas de leur venir en aide. Ils pensent qu'il est normal qu'ils gardent rancune contre ceux qui se seraient mal comportés vis-à-vis d'eux. C'est là le raisonnement humain, qui s'élève contre la connaissance de Dieu.

Les Armes Spirituelles

Ceux d'entre nous qui sont sauvés sont aussi engagés dans une lutte, mais notre défense – nos armes – est constituée des expériences spirituelles que Dieu nous donne. L'expérience du salut nous permet de résister à la tentation. La sanctification purifie notre cœur; ainsi, les tentations ne viennent que de l'extérieur. Le baptême du Saint-Esprit et du feu nous inonde de l'immense amour de Dieu.

Ces armes spirituelles nous rendent capables de renverser les forteresses du diable. Nous obéissons à la Parole de Dieu, rejetant "toute malice et toute ruse, la dissimulation, l'envie, et toute médisance", et suivons l'exemple de Jésus "qui, injurié, ne rendait point d'injures, maltraité, ne faisait point de menaces, mais s'en remettait à celui qui juge justement" (1 Pierre 2:1, 23).

Des Pensées Captives

La Bible dit de l'homme: "Il est comme les pensées de son âme" (Proverbes 23:7). Nous voulons tous être de bons Chrétiens – des garçons et des filles qui seront agréables au Seigneur. Notre leçon d'aujourd'hui, nous dit comment amener "toute pensée captive à l'obéissance de Christ."

Toute pensée qui nous vient à l'esprit doit être rejetée ou accueillie, selon qu'elles sont agréables à Jésus ou non. Si c'est une mauvaise pensée, une pensée suivie d'un esprit qui critique ou méchant, elle doit être rejetée et à la place doit être maintenue une pensée pure, une pensée aimable, qui mérite l'approbation, comme la Bible nous demande de le faire (Philippiens 4:8).

La Simplicité en Christ

Les gens de Corinthe regardaient à l'apparence des faux apôtres, mais Dieu voyait le fidèle cœur de Paul, son réel souci pour les gens. Paul était jaloux d'eux, une jalousie pieuse. Il voulait qu'ils soient réellement sanctifiés; ainsi, ils pourraient être avec Lui à la Première Résurrection – la bénédiction d'être uni avec Christ, quand Il viendra pour les Siens.

Paul craignait qu'ils ne fussent séduits ou trompés par les ruses subtiles du diable, qui essaye de détourner leur esprit de la simple obéissance à Christ. Les enseignements des faux apôtres sembleraient-ils meilleurs à leurs yeux que la prédication de Paul?

De Fausses Accusations

Les faux apôtres avaient reconnu que les lettres de Paul étaient sévères et fortes, mais ils ajoutèrent: "Il est faible et sa parole est méprisable." Mais quelle était la vérité indéniable? L'influence exercée par la présence de Paul à Corinthe était si grande que sa prédication de l'Evangile était le fondement de leur foi. Le discours de Paul était si captivant que, quand il se trouvait à Athènes, il fut invité à parler à l'Aréopage, la cour suprême de la ville. Quand Paul comparut devant le Roi Agrippa, ce dernier

de Macédoine ont pourvu à ce qui me manquait. En toutes choses je me suis gardé de vous être à charge, et je m'en garderai.

¹⁰ Par la vérité de Christ qui est en moi, je déclare que ce sujet de gloire ne me sera pas enlevé dans les contrées de l'Achaïe.

¹¹ Pourquoi?... Parce que je ne vous aime pas?... Dieu le sait!

¹² Mais j'agis et j'agirai de la sorte, pour ôter ce prétexte à ceux qui cherchent un prétexte, afin qu'ils soient trouvés tels que nous dans les choses dont ils se glorifient.

¹³ Ces hommes-là sont de faux apôtres, des ouvriers trompeurs, déguisés en apôtres de Christ.

¹⁴ Et cela n'est pas étonnant, puisque Satan lui-même me se déguise en ange de lumière.

¹⁵ Il n'est donc pas étrange que ses ministres aussi se déguisent en ministres de justice. Leur fin sera selon leurs oeuvres.

¹⁶ Je le répète, que personne ne me regarde comme un insensé; sinon, recevez-moi comme un insensé, afin que moi aussi, je me glorifie un peu.

¹⁷ Ce que je dis, avec l'assurance d'avoir sujet de me glorifier, je ne le dis pas selon le Seigneur, mais comme par folie.

¹⁸ Puisqu'il en est plusieurs qui se glorifient selon la chair, je me glorifierai aussi.

¹⁹ Car vous supportez volontiers les insensés, vous qui êtes sages.

²⁰ Si quelqu'un vous asservit, si quelqu'un vous dévore, si quelqu'un s'empare de vous, si quelqu'un est arrogant, si quelqu'un vous frappe au visage, vous le supportez.

²¹ J'ai honte de le dire, nous avons montré de la faiblesse. Cependant, tout ce que peut oser quelqu'un, -je parle en insensé, -moi aussi, je l'ose!

²² Sont-ils Hébreux? Moi aussi. Sont-ils Israélites? Moi aussi. Sont-ils de la postérité d'Abraham? Moi aussi.

²³ Sont-ils ministres de Christ? -Je parle en homme qui extravague. -Je le suis plus encore: par les travaux, bien plus; par les coups, bien plus; par les emprisonnements, bien plus. Souvent en danger de mort,

²⁴ cinq fois j'ai reçu des Juifs quarante coups moins un,

²⁵ trois fois j'ai été battu de verges, une fois j'ai été lapidé, trois fois j'ai fait naufrage, j'ai passé un jour et une nuit dans l'abîme.

²⁶ Fréquemment en voyage, j'ai été en péril sur les fleuves, en péril de la part

trembla sous l'effet de sa prédication, et dit: "Tu vas bientôt me persuader de devenir chrétien!" (Actes 26:28).

Il semble que Paul ne parlait pas souvent comme l'homme instruit qu'il était, parce qu'il dit: "Christ m'a envoyé, c'est pour annoncer l'Évangile, et cela sans la sagesse du langage, afin que la croix de Christ ne soit pas rendue vaine." Dans sa première lettre aux Corinthiens, il écrivit: "Pour moi, frères, lorsque je suis allé chez vous, ce n'est pas avec une supériorité de langage ou de sagesse que je suis allé vous annoncer le témoignage de Dieu. Car je n'ai pas eu la pensée de savoir parmi vous, autre chose que Jésus-Christ, et Jésus-Christ crucifié."

Paul n'a Pas Été à Charge

Paul priait pour ses convertis, et il leur prêchait l'Évangile parce qu'il les aimait. Quoique certains fussent venus dans le but de soutirer de l'argent au peuple, Paul œuvrait parmi eux sans percevoir un sou. Il fabriquait des tentes, quand il arriva pour la première fois à Corinthe; et quand il était dans le besoin, les frères de la Macédoine lui portaient secours; ainsi, il ne fut jamais à charge à ceux de Corinthe. Il dit: "Ce ne sont pas vos biens que je cherche, c'est vous-mêmes."

La Mesure de Dieu

Les faux apôtres se mesuraient entre eux, et pensaient qu'ils agissaient assez correctement; mais la vraie mesure pour la vie de chacun, c'est la Parole de Dieu. L'autorité de Paul en tant que ministre de l'église de Corinthe, c'était sa patience, les signes, les prodiges, et les miracles que le Seigneur opérait pendant que Paul prêchait la Parole (Marc 16:17-20). Ces faux prophètes se glorifiaient du fait qu'ils étaient Israélites – des enfants d'Abraham – et ils se disaient ministres de Christ. Paul se glorifiait dans les épreuves et les infirmités, car quand il était faible, il s'appuyait sur le Seigneur et était fort en Lui.

Paul fut battu de verge et lapidé, naufragé, en péril dans le désert, en péril parmi les faux frères; il connut la fatigue, la souffrance, la faim et la soif; il faisait des prières et des jeûnes fréquents, et portait dans le cœur le fardeau des épreuves des fidèles de toutes les églises. Quelqu'un était-il faible? Il sentait cette faiblesse. Quelqu'un était-il offensé? Il ressentait lui aussi la douleur.

La Recommandation

Paul fit mention de la gloire de Dieu et des révélations qu'Il lui avait montrées du Ciel; mais en cela, il ne se glorifia pas, car il savait que "ce n'est pas celui qui se recommande lui-même qui est approuvé, c'est celui que le Seigneur recommande".

QUESTIONS

1. Pourquoi Paul se sentit-il obligé de défendre son apostolat et son ministère?
2. Comment appela-t-il ceux qui étaient venus s'attirer des disciples?
3. Dans quelle sorte de lutte Paul était-il accusé de s'être engagé?
4. Dans quelle sorte de lutte les Chrétiens s'engagent-ils?
5. Pourquoi est-il très important d'amener "toute pensée captive à l'obéissance de Christ"?
6. Comment savons-nous que Paul était physiquement puissant et son discours plein de force?
7. Pourquoi le ministère de Paul aux Corinthiens était-il gratuit?
8. Pourquoi n'est-il pas sage de nous mesurer à notre propre mesure?
9. Quels étaient les marques de l'autorité de Paul, lesquelles montraient qu'il était le vrai ministre de l'église de Corinthe?
10. En quoi Paul se glorifiait-il? Pourquoi?

des brigands, en péril de la part de ceux de ma nation, en péril de la part des païens, en péril dans les villes, en péril dans les déserts, en péril sur la mer, en péril parmi les faux frères.

²⁷ J'ai été dans le travail et dans la peine, exposé à de nombreuses veilles, à la faim et à la soif, à des jeûnes multipliés, au froid et à la nudité.

²⁸ Et, sans parler d'autres choses, je suis assiégé chaque jour par les soucis que me donnent toutes les Eglises.

²⁹ Qui est faible, que je ne sois faible? Qui vient à tomber, que je ne brûle?

³⁰ S'il faut se glorifier, c'est de ma faiblesse que je me glorifierai!

³¹ Dieu, qui est le Père du Seigneur Jésus, et qui est béni éternellement, sait que je ne mens point!...

³² A Damas, le gouverneur du roi Arétas faisait garder la ville des Damascéniens, pour se saisir de moi;

³³ mais on me descendit par une fenêtre, dans une corbeille, le long de la muraille, et j'échappai de leurs mains.

2 Corinthiens 12:1-21

¹ Il faut se glorifier... Cela n'est pas bon. J'en viendrai néanmoins à des visions et à des révélations du Seigneur.

² Je connais un homme en Christ, qui fut, il y a quatorze ans, ravi jusqu'au troisième ciel si ce fut dans son corps je ne sais, si ce fut hors de son corps je ne sais, Dieu le sait).

³ Et je sais que cet homme si ce fut dans son corps ou sans son corps je ne sais, Dieu le sait)

⁴ fut enlevé dans le paradis, et qu'il entendit des paroles ineffables qu'il n'est pas permis à un homme d'exprimer.

⁵ Je me glorifierai d'un tel homme, mais de moi-même je ne me glorifierai pas, sinon de mes infirmités.

⁶ Si je voulais me glorifier, je ne serais pas un insensé, car je dirais la vérité; mais je m'en abstiens, afin que personne n'ait à mon sujet une opinion supérieure à ce qu'il voit en moi ou à ce qu'il entend de moi.

⁷ Et pour que je ne sois pas enflé d'orgueil, à cause de l'excellence de ces révélations, il m'a été mis une écharde dans la chair, un ange de Satan pour me souffleter et m'empêcher de m'enorgueillir.

⁸ Trois fois j'ai prié le Seigneur de l'éloigner de moi,

⁹ et il m'a dit: Ma grâce te suffit, car ma puissance s'accomplit dans la faiblesse. Je me glorifierai donc bien plus volontiers de mes faiblesses, afin que la puissance de Christ repose sur moi.

¹⁰ C'est pourquoi je me plais dans les faiblesses, dans les outrages, dans les calamités, dans les persécutions, dans les détresses, pour Christ; car, quand je suis faible, c'est alors que je suis fort.

¹¹ J'ai été un insensé: vous m'y avez contraint. C'est par vous que je devais être recommandé, car je n'ai été inférieur en rien aux apôtres par excellence, quoique je ne sois rien.

¹² Les preuves de mon apostolat ont éclaté au milieu de vous par une patience à toute épreuve, par des signes, des prodiges et des miracles.

¹³ En quoi avez-vous été traités moins favorablement que les autres Eglises, sinon en ce que je ne vous ai point été à charge? Pardonnez-moi ce tort.

¹⁴ Voici, pour la troisième fois je suis prêt à aller chez vous, et je ne vous serai point à charge; car ce ne sont pas vos biens que je cherche, c'est vous-mêmes. Ce n'est pas, en effet, aux enfants à amasser pour leurs parents, mais aux parents pour leurs enfants.

¹⁵ Pour moi, je dépenserai très volontiers, et je me dépenserai moi-même pour vos âmes, dussé-je, en vous aimant davantage, être moins aimé de vous.

¹⁶ Soit! je ne vous ai point été à charge; mais, en homme astucieux, je vous ai pris par ruse!

¹⁷ Ai-je tiré du profit de vous par quelqu'un de ceux que je vous ai envoyés?

¹⁸ J'ai engagé Tite à aller chez vous, et avec lui j'ai envoyé le frère: est-ce que Tite a exigé quelque chose de vous? N'avons-nous pas marché dans le même esprit, sur les mêmes traces?

¹⁹ Vous vous imaginez depuis longtemps que nous nous justifions auprès de vous. C'est devant Dieu, en Christ, que nous parlons; et tout cela, bien-aimés, nous le disons pour votre édification.

²⁰ Car je crains de ne pas vous trouver, à mon arrivée, tels que je voudrais, et d'être moi-même trouvé par vous tel que vous ne voudriez pas. Je crains de trouver des querelles, de la jalousie, des animosités, des cabales, des médisances, des calomnies, de l'orgueil, des troubles.

²¹ Je crains qu'à mon arrivée mon Dieu ne m'humilie de nouveau à votre sujet, et que je n'aie à pleurer sur plusieurs de ceux qui ont péché précédemment et qui ne se sont pas repentis de l'impureté, de l'impudicité et des dissolutions auxquelles ils se sont livrés.

